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宋世雄和黄健翔，两个

“退役”的“老解说员”被
拉出来 PK，可谓体育解说
的悲哀。

面对奥运会，究竟谁最
适合做北京奥运会央视的金
牌解说？对此，记者昨天联系
到黄健翔，并就此事及他本

人目前工作生活情况进行了
独家专访。

接受采访时，黄健翔还
在进行《天天运动会》的筹
备工作，声音听来有些疲惫。
谈 及 宋 世 雄 老 师 将 出 任
2008年奥运会解说一事，黄

健翔说：“关于这件事情的相
关报我曾看到过，但对于真

实情况并不是很了解，此外
我 和 宋 老 师 也 并 没 有 就

2008奥运会解说一事进行
过沟通。”

黄健翔说，“对于宋老师
的能力，相信不仅是我，连很

多观众都是给予充分的肯
定，包括嗓音条件、头脑反
应、经验等综合财富，到目前
来说都是一流的，无人可比，
这点毋庸置疑。我相信，只要
给宋老师一个合适的位置，
他一定是最棒的。”
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聊起宋世雄老师，黄健

翔言谈中流露出无尽的惋
惜，“我一直对宋老师 2000
年的退休感觉很遗憾，虽然

当年宋老师已经 60岁了，但
无论从精神状态还是身体方

面，宋老师完全可以继续做
下去，国外的大牌解说干到
70岁都没问题，而且越老越
值钱。总而言之，宋老师被
‘一刀切’很可惜。”

黄健翔承认，宋世雄老
师在自己心目当中是一个里

程碑式的人物，他身上的很
多东西目前都是无人可及，
在解说方面，至今仍处于无
人可替代的位置。“宋老师人
很好，当年教了我很多东西，
也给了我不少帮助，对于宋
老师除了钦佩还有感激。”

对于 2008年的奥运会，
黄健翔笑笑说，这是中国向
世界展现自我的机会，自然
是重要且难得，但媒体把宋

世雄老师和他这两位“退役
的”老队员拉出来说事，总是

有点遗憾。宋老师对此事始
终没有表态，当然，大家对奥
运解说期待很高，而目前也
有很多优秀的播音员、主持
人、解说员正在积极准备，因
此只能说压力很大。“尽管奥
运解说对很多人而言可谓终

生难忘的机会，但我不会考
虑回归到解说岗位。”谈及此
事，黄健翔毅然地说，“走了
就走了，做什么事都要干净
利落点，没有回头的可能。当
然，如果还留在原来的工作
岗位，我肯定和许多人员奋

力拼搏在前线。”
在黄健翔的眼中，前辈

宋世雄是解说 2008北京奥
运会最佳人选之一。 CD
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黄健翔毅然辞职后，全力

以赴地投入到凤凰卫视的《天
天运动会》节目中。目前，该节
目受到广大观众的肯定，并收
到了良好的社会反响。对此，黄
健翔开心地笑了：“目前的工
作状态应该用‘累’并快乐着
形容比较恰当。”

黄健翔说，“《天天运动
会》属于日播的体育谈话类节
目，跟以前的解说工作相比，相
同之处可以说都是忙在体育的
范畴里，但解说毕竟做了十几

年，到最后也是轻车熟路，而
《天天运动会》算是同一领域
的新辟土壤，我会搜集一些话
题，预约嘉宾，包括热点人物的
采访等等。可是在趣味背后，辛

苦的成分一点不少。”黄健翔
感慨良多，“现在所谓的闲暇
时间也奉献给了工作，毕竟目
前从事的不是新闻、不是赛事，
而是要在第三落点上做文章，
脑筋、思维要紧紧围绕着采访
对象转，自然之前的筹备工作

更是马虎不得。”
对于《天天运动会》的发

展前景，黄健翔表示，目前节目
引起了业内一大部分人的关
注，某些想法、观点也在行业内
引起了舆论潮流，毕竟访谈说
出了体育让人关心的内涵，这

是让人快乐的事情，也是自己
事前完全没有预料到的结果。

关注越多，压力越大，黄健
翔说，压力也是一种动力，希望
动力能够让自己产出更多新的
东西。关于奥运，凤凰卫视目前
正在设计方案，打算以一种特殊

的方式与奥运结合。聊起奥运期
间的凤凰卫视及他个人节目的
情况，黄健翔说，《天天运动会》

肯定会继续播下去，由于凤凰卫
视没有赛事转播权，所以他自己

也不会有什么解说任务。
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多次在黄健翔博客里“露

脸”的单曲《你不是一个人》目
前已录制完毕，而据他本人透
露，单曲的MV将于四月末开
始录制，大概将于五月初上市。

对此，黄健翔表示，对单曲
《你不是一个人》自我感觉良
好。“单曲的录制不到两周的

时间，制作人包括唱片公司的
人都给了我很大鼓励，可以说
自己的歌唱水平每天都在进
步，后期制作完成后，没想到比
自己预想的好很多。”

黄健翔说，《你不是一个
人》属于嘻哈音乐风格，目前

国内类似风格的音乐较少，因
此这个选择具有一定的冒险
性，至于它是否能畅销，还需要
市场的考验。“对于一个业余
歌手而言，第一次张嘴能坚持
到最后已经很不容易了，这一
点让我感到满足。”

至于涉足乐坛念头的产生，
黄健翔轻松地说：“就是一个很
偶然的机会，朋友们在一起玩觉
得我的嗓音还可以，此外觉得我
身上有很多故事内容，所以就把
感悟写成了歌词。就我本人而
言，也是有比较强的好奇心，贪

玩，也没那么多约束，录就录了，
先录出来再说。”

前段时间上映的《爱情呼
叫转移》中，不少观众注意到
黄健翔客串其中，不禁发出黄
健翔是否会进军影坛的疑问，
对此，黄健翔说：“拍《爱情呼

叫转移》是因为跟制片人刘仪
伟是好朋友，也是抱着一种玩
一玩的心态。” CD
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